

En la capital.	400	plazas	trimestre
id. fuera de la capital.	5	id.	id.
id. en oro.	18	id.	semestre
id. un año en oro.	25	id.	id.
id. extranjero.	750	id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 1.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 3.ª peseta la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Camartin

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes & festivos.

Gerona, viernes 17 de Febrero de 1893.

NÚMEROS SUELTOS

N.º 4.910.

25 céntimos.

Desde Madrid.

14 Febrero de 1893.

Se habla mucho de los planes echados a volar sobre variaciones, acerca de la crisis que para después de las elecciones se avecina.

Dos carteras quedarán solo vacantes, Estado y Gracia y Justicia, pasando Montero Ríos a la presidencia del Congreso, y Vega de Armijo a la del Senado, y para ellas tiene Sagasta por pretendientes a Abarzuza, Almagro, Capdepón, Puigcerver, Canalejas y Aguilera, los dos primeros, neófitos conversos que el amor del señor Castelar prestará a la situación.

Puigcerver dice que cuenta con la promesa formal del Gobierno; Capdepón, amenaza; Canalejas conspira y Aguilera se ha ganado y ganará por sí mismo el ascenso, y aunque D. Venancio se vaya a su casa o a la presidencia del Tribunal supremo, como quiera que para el Sr. Sagasta es sagrado y a mucha honra lo tiene, el compromiso establecido con el Jefe del posibilismo, por el cual es indefectible la entrada de los Sres. Almagro y Abarzuza en el gabinete a las primeras de cambio, no sabemos ni ideamos los medios de habilidad a que habrá de recurrir el señor Sagasta para conjurar el conflicto.

Ya anunciábamos ayer el desarrollo de futuros y próximos acontecimientos que habrían de impresionar a nuestros lectores, y cada día precipitábase los sucesos a darnos lá razón.

Noticias madrileñas.

(14 Febrero).

El alcalde de Barcelona dimitió ayer su cargo, por dificultades electorales.

Telegramas de Lourdes participan que ayer se presentó en la Cámara de las Comunes el proyecto de ley sobre la autonomía de Irlanda. La lectura de tan importantísimo proyecto fué recibida con aclamaciones y aplausos por los irlandeses.

El señor Pidal conferenció ayer mañana con el ministro de la Gobernación, trabajando en pró de los candidatos canovistas y, por la tarde, el señor Villaverde lo hizo con el señor Sagasta en pró de los silvelistas. Anochecido conferenciaron también los señores Presidente del Consejo y ministro de la Gobernación.

Reunido ayer el Directorio de los republicanos centralistas, ocupóse de trabajos de propaganda electoral, y acordó que el señor Salmerón salga mañana para presidir los meetings electorales que habrán de celebrarse en Zaragoza, Lérida y Barcelona.

El embajador español en París, trabaja activamente para reanudar las negociaciones relativas al tratado comercial entre España y Francia.

Ayer hablóse bastante de la próxima crisis ministerial. Como se sabe que los ministros de Estado y Justicia dejarán de serlo para presidir respectivamente el Congreso y el Senado; y que el de Gobernación pasará a presidir un alto cuerpo, discutíase acerca de la forma en que han de dimitir dichos señores y sobre quienes habrán de formar parte del nuevo gabinete. También se dudaba si el ministro de la Gobernación dejará de serlo antes o después de abrir las Cortes, pero nada cierto puede asegurarse por hoy.

El comité provincial republicano progresista, con los presidentes de los distritos, eligieron anoche, por unanimidad, a los señores Ruiz Zorrilla y Esquerdo como candidatos para diputados a Cortes por Madrid.

Telegramas de Marsella comunican haber ocurrido en aquella población 27 invasiones y 12 defunciones de cólera en el día de ayer, presentando la mayoría de los casos carácter fulminante.

Por el gobierno español se ha ordenado a nuestro cónsul en Marsella, que tele-

gráfice con frecuencia el estado de salud en dicha población, precisando detalles de las invasiones y defunciones.

Las autoridades de Marsella ocultan la verdad de la situación, pero lo cierto es que hay mucho pánico en aquella población.

Telegramas de Roma aseguran que el nuevo Nuncio de Su Santidad en Madrid, tiene orden de no entablar negociaciones respecto al nuevo presupuesto del clero español. Dicese que este asunto será tratado directamente en Roma, entre el embajador español y el secretario de Estado del Papa.

Asegúrase que el Sr. Cánovas, no contentándose con perseguir en provincias a los amigos del Sr. Silvela, recaba para sí en las esferas oficiales el reconocimiento de ser el único heredero de la situación, como verdadero jefe del partido conservador.

El embajador español en París conferenció ayer con el presidente de la República Mr. Carnot, tratando de la cuestión de los viuos españoles y de la proposición de los 80 diputados proteccionistas. El representante de España hizo declaraciones enérgicas sobre la actitud de nuestro gobierno, en el caso de que dicha proposición sea aprobada, pues consideraría este acto como una ruptura entre ambos países.

Ultima hora.

Telegramas recibidos de Marsella hasta las tres de la tarde de hoy, denuncian haber ocurrido en aquella capital 8 fallecimientos del cólera.

Día espléndido.

Pocas máscaras; gran concurrencia de personas y coches en los paseos del Prado, Recoletos y la Castellana.

Bajo cero.

Los pocos madrileños que aún tenemos capa, estamos que no nos llega la camisa al cuerpo con el persistente descenso de la temperatura. Los rigores de la estación traen consigo la falta de trabajo y esta el hambre y la miseria, y vemos próximo el día en que forzosamente tendremos que imitar a San Martín y partir nuestra capa por la mitad, para abrigar los desnudos hombros de cualquier prójimo venido a menos.

Y aunque las capas de nuestra época deben indudablemente tener más vuelo que las del tiempo en que floreció el santo francés, no deja de ser desconsolador haber podido atrevesar toda una situación conservadora y los comienzos de otra fusionista sin verse precisado a pignorar la clásica prenda, para venir a parar a esta desastrosa mutilación impuesta por las circunstancias y por la excepcional temperatura que disfrutamos.

Ya, días pasados, se vieron acometidos dos sacerdotes en la Carrera de San Jerónimo, y si pudieron conservar sus vestiduras, fué debido a la intervención de varios transeúntes que pusieron en fuga a los persuasivos mendicantes, obligándoles por este sencillo procedimiento a entrar en calor.

Esto, que parece un hecho aislado, es a no dudar el prólogo de esa obra cómica trágica que el socialismo pretende escribir sobre la espalda de la burguesía, a despecho de las cosquillas que ésta experimenta. Pues si los poseedores de capa, prenda democrática que las casas de préstamos y saldos han puesto ya al alcance de todas las fortunas, nos vemos amenazados en la integridad de nuestras esclavinas ¡qué terror nos experimentarán esos privilegiados seres que usan a diario el gabán con pellejos!

Entiéndase que hablamos de los que gastan las pieles interiormente, porque hay otra clase por cierto numerosa y no tan privilegiada, que usa el pelo para fuera como señal vergonzosa de la servi-

dumbre a que se halla sometida, o como distintivo, frecuentemente necesario, para conocer quien es el cochero y quien el dueño del coche.

Inocentes y domésticos, gatos que fuisteis inmolados para que vuestra piel teñida y aderezada convenientemente sirviera de cálida envoltura a la perezosa obesidad de un senador vitalicio, o a la incipiente tisis del primogénito de un grande de España, yaced tranquilos y no os lamentéis de las injusticias de la suerte, porque seréis vengados!

La madre naturaleza, que sabiamente hizo brotar de las vides los primeros pantalones que usó la humanidad, castigará esa trasgresión de sus leyes, y las pulmonías que con tanta solicitud reparte por la faz de la tierra, descargarán con preferencia sobre los incautos poseedores de esos gabanes de pieles.

Hemos hablado de pulmonías y no es ciertamente esta enfermedad la que más estragos causa al presente.

En la estadística de la mortalidad, trábajo cuyo objeto es dar ocupación a los médicos a espensas de las personas aprensivas, se cometen omisiones lamentables puesto que no aparecen las víctimas de una enfermedad que, por su persistencia, caracteres sintomáticos y estragos que rigina puede ser calificada de epidémica. Esta enfermedad se llama *economías*. Se ha observado que ataca principalmente a los funcionarios de poco sueldo y que no tienen más recursos que su destino, y se manifiesta de la siguiente manera:

Tan luego como el empleado oye hablar de esta dolencia, experimenta un temblor nervioso que le priva de sus facultades, la mano derecha se niega a sostener la pluma y los expedientes le producen violentas nauseas. El médico de cabecera le propina calmantes y logra disminuir la agitación del paciente, cortando al mismo tiempo la diarrea premonitória que caracteriza a esta enfermedad; pero esta mejoría dura pocos momentos; la fiebre avanza, las recomendaciones y demás febrífugos llegan a ser impotentes, y el enfermo queda al fin sin pulso, y sin destino.

Se ha observado que esta terrible dolencia no ataca nunca a los Ministros ni a los Generales, ni a los Consejeros de Estado, y si alguna vez lo hace a los Directores y Subsecretarios, logran éstos reponearse en breve plazo, sin más contratiempos que algunos días de jaqueca.

Otra enfermedad se padece en estos momentos en toda España.

Va uno a hacer una visita, y lo primero que le dice la señora de la casa es:

—No sabe V. la novedad?

—No señora.

—Se trata de Enrique. (Enrique es su marido.)

—¿Está enfermo?

—Si hombre, algo dengoso; pero no es esa la novedad.

—Le han nombrado Gobernador?

—¡Qué! No hubiera aceptado!

—Entonces no acierto.

—Pues la novedad es que se presenta por Trujillo.

—¿Por Trujillo?

—Si hombre, sí! Se presenta Diputado.

—¿Diputado provincial?

—No; Diputado a Cortes.

—¿Y tiene probabilidades de triunfo?

—Ya lo creo; cuenta, en primer término, con el apoyo oficial, y además la criada de casa, que es de aquel pueblo, ha escrito a todos sus parientes para que voten a Enrique!

—Sale uno de aquella casa y entra en el estanco.

—Deme V. cigarros de a diez céntimos.

Y el estanquero que está hablando con

un aspirante a la diputación, prosigue su diálogo:

—Pues si no tiene V. oposición, es seguro el triunfo.

—Sí, pero habrá que gastar algo.

—Eso ya se sabe.

—Necesito además, y por eso vengo a verle a V., una recomendación para que los empleados de la tabacalera me voten.

—Yo conozco mucho al guarda almacén, y mañana que hay saca le hablaré del asunto.

—¿Cuento con ello?

—¡Si hombre; no faltaba otra cosa!

—Me dá V. cigarros de a diez céntimos?—repite uno, viendo que aquello no tiene trazas de terminar.

Y el del mostrador, con muy malos modos, se digna por fin hacerle a uno esta pregunta:

—¿Los quiere V. electos?

—Sí, señor ¡pero que no tengan sucia el acta!

En medio de estos temores, de estas enfermedades y de este frío, hay aún seres felices que se contentan con poco y viven poco menos que con nada.

Las migajas de pan que el pobre obrero, terminada su frugal comida, deja sobre el monton de arena que le sirvió de mantel, les hacen lanzar exclamaciones de alegría que semejan himnos al Creador; precipitábase gozosos sobre aquellos imperceptibles restos, y huyen llevando a sus hijuelos el alimento tan a poca costa ganado.

Ni el frío les quita su agilidad, ni las miserias de la tierra vienen a entristecer su breve existencia, merdean alegremente, aman, se reproducen y expiran, sin dar a sus familias las molestias que los mortales ocasionamos aún después de muertos.

Los gorriones, pues de ellos hablamos, son *gente de pluma* que viven perfectamente en estos azarosos tiempos en que la pluma no da ni para andar vestido.

Antes se ponderaba lo que la suya producía a los escribanos; pero los pobres se quejan y con razón.

Hoy casi todo el mundo muere abintestato.

He conocido, no obstante, a un individuo que a fuerza de trabajar para los editores consiguió dejar en su testamento a la familia dos mil duros.... de deudas.

A NOEL DEL PALACIO.

11 Febrero de 1893.

(Prohibida la reproducción.)

Sublevaciones en Marruecos.

JEFES MUERTOS.

Una derrota.

Tánger 12.—Mensajeros que acaban de llegar de la corte, traen noticias de importancia sobre graves sucesos ocurridos en la lucha de las tropas imperiales contra las kábilas rebeldes ó rebajas en pagar los tributos.

Entre el cuerpo de ejército de operaciones enviado contra los eternos rebeldes de Zenmor y éstos ha habido un combate, en el cual quedaron derrotados los imperiales.

Muley-Hassan-el-Amrani, tío del sultán, que mandaba el ejército, fué muerto en el encuentro.

Las tropas regulares, después de este acontecimiento y de la derrota que le siguió, se encontraron tan en peligro en el territorio de Zenmor, que han tenido que replegarse hacia Mequinez.

Los Zenmor, envalentonados con este triunfo, trabajan para que las kábilas vecinas se unan a la rebelión.

El hijo del sultán herido.

Casi simultáneamente con esta derrota librábase otro combate entre la kábila Giata y el cuerpo expedicionario enviado

para cobrarla los tributos, y a cuyo frente iba Muley Comar, hijo del sultán.

En la lucha fué herido el príncipe, y créese, aunque no se sabe de positivo, que las tropas imperiales fueron también derrotadas.

El sultán en campaña.

Con estas noticias han llegado á la corte otras que revelan que el espíritu de rebelión es más general de lo que se sospechaba y que las derrotas de estos días y la lenidad usada con los de Anghera, empiezan á producir efectos desastrosos para el orden.

En vista de todo ello, el sultán ha resuelto adelantar la expedición militar que tenía proyectada para principios del próximo verano.

Se están comunicando órdenes á todas las provincias mandando que se dispongan á toda prisa los contingentes que han de formar el ejército expedicionario que ha de mandar el sultán, y que éste quiere que sea muy importante por su fuerza y por el número de caballos.

Mientras permanezca ausente de la corte, el sultán se encargará de la regencia del imperio Muley Abdelase, heredero futuro de la corona, quien residirá todo el tiempo en Fez.

Las embajadas.

En la legión inglesa continúa guardándose la reserva más impenetrable con respecto á los hechos y á las intenciones de Sir West Ridgway.

Se desmiente la noticia dada por un periódico local que anunció que pronto saldría para Fez una embajada italiana.

Con respecto á la agitación en Marruecos, dicen de Málaga que noticias recibidas allí acusan inusitado movimiento en las kábilas, incluso en aquellas que más pacíficas se mostraban hace poco. Añaden que los moros están acopiando municiones y que días pasados algunos de ellos compraron en Gibraltar una buena cantidad de cápsulas.

Noticias locales y generales

Llamamos la atención de cuantos poseen fósforos y cerillas fosfóricas en la cantidad que determinan las disposiciones vigentes, sobre la Circular que en otro lugar publicamos suscrita por el señor Delegado de Hacienda, por creerla de sumo interés en estos momentos.

Dice La Crónica Mercantil de Valladolid, que si aquel Ayuntamiento adquiere la casa donde nació Zorrilla, podrá organizarse un museo que excite la curiosidad de los forasteros que visiten dicha capital; pues la esposa del ilustre poeta ha ofrecido entregar la cama en donde murió el autor de Don Juan Tenorio, la mesa que utilizaba, el sillón y cuantos objetos deban conservarse para perpetuar su memoria en la ciudad en que nació.

La adquisición voluntaria de las cédulas personales terminará el veinte del actual; pasado dicho plazo, se repartirán con el recargo prevenido en el Reglamento vigente.

Ha sido declarado cesante el Inspector de Hacienda D. José Lasala, por reforma.

Dice un colega madrileño, que la noticia que había circulado relativa á la fusión de los círculos reformista y conservador, es inexacta.

El Sr. Bosch, á pesar de haber ingresado como socio en el Círculo Conservador, seguirá con sus amigos en el Reformista.

Se encuentra acompañado de algunos amigos en el distrito de Puigcerdá, el hoy candidato oficial señor Serrano Fatigati.

También ha regresado á dicho distrito el candidato adicto que hace tiempo lo recorre señor Tornabells.

Desde que entramos en el periodo electoral, suceden cosas que no nos las explicamos ni las hemos visto nunca.

En Saucelle de la Ribera (Salamanca) se ha presentado un médico que no teniendo enfermos y deseando adquirir la clientela de titular, en vista de que los vecinos tienen depositada su confianza, ha anunciado al público que visitará gratis hasta San Juan á todo el que necesite sus servicios.

Ayer se presentó en el gobierno de provincia un Inspector de Orden Público á quien el señor Gobernador civil, con muy buen acuerdo, no dió posesión por carecer de vacante, consultando á la superioridad el asunto. Dicho funcionario parece ha atravesado la península para tomar posesión del cargo.

La expedición del Teniente Peary al polo Norte partirá, probablemente, á fines de Junio.

El explorador piensa permanecer dos años ausente.

Partirá el 1.º de Mayo para Europa, donde dará una serie de conferencias en presencia de los cuerpos científicos de Inglaterra y de Alemania, y probablemente también de Austria y de Francia, con el fin de procurarse los fondos necesarios para su expedición.

Acaba de fallecer en Rhoda Island, á la edad de cincuenta y cuatro años, Joseph Winsor, no menos célebre por sus importantes y numerosos inventos que por los muchos matrimonios que contrajo.

En efecto, se casó siete veces, y consiguió separarse judicialmente de sus seis primeras esposas. Es de advertir que las siete le han sobrevivido.

Si en vez de vivir cincuenta y cuatro años nada más se le hubiera ocurrido llegar á la edad de Matusalém, es más que probable que hubiera superado á Salomón, si no en sabiduría, en el número de mujeres.

Antes de anoche llegó á esta capital el nuevo Secretario de este gobierno civil D. Gregorio Infante, á quien damos la bienvenida.

Dice un periódico de Alicante. El conocido escritor D. José J. Plaza, que ha solicitado de la Diputación provincial el ingreso en las Casas de Beneficencia de sus cuatro hijos de corta edad, por carecer de recursos para mantenerlos, se ha presentado á varias personas influyentes de la situación en demanda de que se le coloque de consorte del Maladero, cuya plaza está vacante y desempeñada en la actualidad por un guardia municipal.

Qué vergüenza! Si el señor Plaza fuera torero, otro pelo echería.

Se ha pedido autorización al señor Ministro de Fomento, para que, interin no venga á tomar posesión el Jefe de la sección de esta provincia señor Fernández y González, continúe el actual, declarado cesante, nuestro amigo señor Tornel.

Una hermana del gran novelista ruso Dostoyuski acaba de morir en Moscú de una manera horrible.

Una lámpara de petróleo colocada cerca de su lecho fué derribada por un perrillo, y antes de que se pudiera ir en socorro de la pobre mujer, fué completamente calcinada.

Contaba sesenta y nueve años de edad.

Estos días han tenido lugar algunos sucesos que demuestran que los cacos vuelven á merodear por aquí con más ó menos fortuna, por lo cual sabemos que el cuerpo de policía redobla su vigilancia.

Según un colega local dice, durante la función celebrada el catorce en la Capilla de la Purísima Sangre de la Iglesia del Carmen, un mal intencionado que debe poseer el espíritu de destrucción, se entretuvo en romper el precioso encaje que adornaba el mantel del Altar de las Hijas de Maria.

El autor debe estar muy satisfecho de su barbarie.

Tenemos noticias, de que estos pasados días algunos vecinos se han sentido indispuestos del estómago y vientre al poco rato de beber leche, lo cual quiere decir la necesidad de que el señor Alcalde ordene inspeccionar dentro de la ciudad la leche que se expende, y castigue severamente á los que así juegan con la salud de los consumidores.

Y quien dice la leche, dice el vino y demás sustancias dedicadas al consumo. El vecindario agradecería al señor Cirujano una campaña en este sentido, mayormente cuando en la cantidad y calidad de las sustancias se notan bastantes deficiencias.

Días pasados se ha verificado en París una reunión de maestros compositores, presidida por Gounod y Foncieres.

Tratóse de estudiar las ventajas que en las orquestas produciría la introducción

del clarinete de pedal y del con tubo.

Estos instrumentos dan á las partes graves de la orquesta la potencia y la amplitud que Wagner, Berlioz, Gounod, Saint-Saens, Massenet y otros grandes maestros desde hace tanto tiempo vienen buscando.

Gounod votó por que dichos instrumentos se aceptaran, y así se acordó.

«Son dos nuevos colores—dijo el autor del Fausto—que enriquecerán la paleta de los músicos.»

No habiendo querido admitir la designación de Candidato por el distrito de Figueras quien acaba de representarlo, el señor Vallés y Ribot, determinación que si no significa un desaire, para sus amigos, se le parece como un huevo á otro, los federales de la capital, del Alto Ampurdán han determinado votar al ex-Alcalde de Olot D. Juan Deus.

El Orden dice que este señor se ha resignado á sufrir una derrota que no ha querido afrontar el señor Vallés y Ribot y tiene razón, porque seguro creemos, y con razón, el triunfo de nuestro amigo y compañero D. Teodoro Baró quien, á su calidad de candidato ministerial, reúne la circunstancia de contar con el apoyo de todos los elementos monárquicos y de algunos que no siéndolo, creen con razón que el señor Baró atenderá las necesidades del país del que es hijo.

Hoy debe llegar á San Feliu de Guixols la compañía de zarzuela que durante la presente temporada de cuaresma, ha de actuar en el teatro Goula de aquella villa.

Los federales del distrito electoral de La Bisbal, han proclamado candidato al señor Vallés y Ribot, quien ha aceptado la designación.

Dentro de dos ó tres días debe llegar á esta ciudad nuestro particular amigo D. Antonio Comyn, candidato á Cortes por Santa Coloma de Farnés.

En los exámenes de revalida últimamente celebrados en la Escuela Normal de Maestras de la provincia de Barcelona, han obtenido el título de Maestras para enseñanza superior, D.ª Rosa Farrás Salván, D.ª Rosalía Giró Grau, D.ª Joaquina Bosch Bel, D.ª Blanca García Massón, D.ª Margarita Vidal Blanché, D.ª Antonia Sancho Adset, D.ª Elvira Puig Busquets, D.ª Luisa Serra Dalmau, D.ª Dalmira Sais Plajá, D.ª Candelaria Gausachs March, doña Josefa Vidal Llambi, D.ª Maria de la Consolación Casals Solá, D.ª Margarita Ferrer Cots, y D.ª Rosa Aranda Fortuny.

Para el título de Maestra de primera enseñanza elemental, D.ª Maria Gassó Valls, D.ª Maria Luisa Rodríguez Quintero, doña Isabel Corominas Freixa, D.ª Maria Serrano Terradas, D.ª Josefa Ferrarri Terradas, D.ª Mariana Lozana Monreal, D.ª Buena Ventura Jiménez Cardona, D.ª Mercedes Toledo León, D.ª Teresa Rodríguez Ferrer, D.ª Antonia Paula Coloma, D.ª Maria Serrera Ojiveras, D.ª Dolores García Núñez, D.ª Maria de la Paz Sebastián Torrents, doña Maria del Carmen Anguiz Gil, D.ª Maria Gil Gilbert, D.ª Rosa Creus Brú, doña Maria del Carmen Sierra y D.ª Josefa Bech Clopés.

Ha sido nombrado Comisionado de Ventas de Bienes Nacionales del partido de La Bisbal, para que entienda en todo lo relativo á subastas y administración de bienes desamortizables, D. Enrique de Carreras.

El pago que la Delegación de Hacienda hará hoy, es de 230'90 pesetas al Secretario de la Comisión de evaluación.

El Administrador Subalterno de Hacienda de Puigcerdá D. Donato F. Bobadilla, ha sido nombrado Oficial tercero de la Administración de contribuciones de Alaya. La enhorabuena.

Por infracción del Reglamento de carruejes, ha sido denunciado Joaquín Verdagner, vecino de Ripoll.

Al retirarse del baile en Figueras don Ramón Figueras y en la puerta misma de su casa, se le disparó una pistola que llevaba pendiente del cinto, causándose una herida en el muslo izquierdo que resultó atravesado de parte á parte. El juzgado de instrucción entiende en el asunto.

Por usar armas sin licencia, la Guardia civil ha aprehendido tres escopetas y

una pistola á Esteban Domingo, Pedro Salvador, Narciso Suñer y Mateo Boix, vecinos de Fransiach.

Cada día goza de más fama la respetable y formal Agencia Almodóbar (Puerta del Sol, 9, entresuelo, Madrid), de la que hemos oído hacer justos y grandes elogios. Nuestros lectores no deben vacilar en encomendar los asuntos que tengan en la Corte á dicha Casa, la más activa, la más laboriosa y la de más amplias aptitudes de cuantas conocemos.

Ayuntamiento.—En la sesión pública ordinaria celebrada el miércoles último, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Aprobar el presupuesto, montante á 656'52 pesetas para las obras de reforma del cafetín del Teatro y disponer que se ejecuten por administración.

Autorizar la adquisición de un mueble para guardar los objetos de algun valor histórico que existen en las Casas Consistoriales.

Disponer la construcción de una silla destinada á las operaciones de la boca que se practican en la cárcel.

Disponer la construcción de dos escaleras de mano, una para el parque de Bomberos y otra con destino á la Dehesa.

Son realmente sorprendentes los efectos curativos de este preparado.

(Desconfiar de las imitaciones). Cures del astrágalo en un niño escrofuloso. Curación con la Emulsion Scott á los dos meses de su empleo. Dr. ROBERTO GRACIA Médico.—Reus.

Las asperezas del cutis, los granos, las grietas por el frío, la caspa de la cabeza, la vista cansada, la debilidad muscular por cansancio, la inflamación de los dedos precursora de sabañones, se curan á las primeras fricciones de la superior Agua Colonia de Orive. Pero si se quiere conseguir tan excelente resultado no se use mas que el Agua de Colonia de Orive que se vende en toda farmacia de crédito.—Por mayor en Barcelona: V. Ferrer y C.ª y M. y Matas. R.

Fósforos.

Ayer recibimos del señor Delegado de Hacienda el siguiente documento:

Delegación de Hacienda de la provincia de Gerona.—En cumplimiento de lo dispuesto en Real orden fecha 12 del actual, los almacenistas y vendedores de fósforos y cerillas fosfóricas de esta capital y pueblos de la provincia, presentarán dentro del plazo de cuarto día en la Administración de Impuestos y Propiedades de la misma, declaraciones juradas por duplicado de las existencias que les resulten de dicho artículo hoy día de la fecha, determinando en las referidas declaraciones el número de gruesas y cajas sueltas, con la clasificación de finas, entrefinas y ordinarias, valor de cada gruesa y precio común á que se hayan expandido, así al por mayor como al por menor; debiendo una vez comprobadas y prescintadas las referidas existencias, exportarlas dentro del término de quince días que al efecto se les concede, á fin de evitar que se consideren de contrabando, pasado que sea este periodo.—Lo que esta Delegación cree oportuno hacer público por medio del presente periódico, para que llegue á conocimiento de los interesados.—Gerona 15 de Febrero de 1893.—Juan Gil y Moreno.

Las reformas en infantería.

Los regimientos. En virtud de la nueva organización dada á la infantería, los regimientos de línea tendrán la denominación y números siguientes: Rey núm. 1.—Reina núm. 2.—Príncipe núm. 3.—Princesa núm. 4.—Infante número 5.—Saboya núm. 6.—Orán núm. 7.—Zamora núm. 8.—Soria núm. 9.—Córdoba núm. 10.—San Fernando núm. 11.—Zaragoza núm. 12.—Mallorca núm. 13.—América núm. 14.—Estremadura número 15.—Castilla núm. 16.—Borbón número 17.—Almansa núm. 18.—Galicia número 19.—Guadalajara núm. 20.—Aragón núm. 21.—Gerona núm. 22.—Valencia número 23.—Bailén núm. 24.—Navarra número 25.—Albuera núm. 26.—Cuenca número 27.—Luchana núm. 28.—Constitución núm. 29.—Lealtad núm. 30.—Asturias núm. 31.—Isabel II núm. 32.—Sevilla núm. 33.—Granada núm. 34.—Toledo núm. 35.—Búrgos núm. 36.—Murcia número 37.—León núm. 38.—Cantabria número

ro 39.—Malaga núm. 40.—Covadonga núm. 41.—Baleares núm. 42.—Canarias núm. 43.—Antillas núm. 44.—Garellano núm. 45.—San Marcial núm. 46.—Tetuán núm. 47.—España núm. 48.—San Quintin núm. 49.—Pavía núm. 50.—Otumba núm. 51.—Filipinas núm. 52.—Vad. Ros núm. 53.—Vizcaya núm. 54.—Andalucía núm. 55.—Baza núm. 56.—Guipúzcoa núm. 57.—Lusón núm. 58.—Asia número 59.—Alava núm. 60.—Madrid núm. 61.—Segovia núm. 62.—Ciudad Real núm. 63.—Avila núm. 64.—Salamanca núm. 65.—Badajoz núm. 66.—Cáceres núm. 67.—Huesca núm. 68.—Teruel núm. 69.—Pamplona núm. 70.—San Sebastián núm. 71.—Bilbao núm. 72.—Vitoria núm. 73.—Santander núm. 74.—Logroño núm. 75.—Valladolid núm. 76.—Palencia núm. 77.—Coruña núm. 78.—Lugo núm. 79.—Orense núm. 80.—Pontevedra núm. 81.—Oviedo núm. 82.—Castellón núm. 83.—Alicante núm. 84.—Albacete núm. 85.—Barcelona núm. 86.—Tarragona núm. 87.—Lérida núm. 88.—Cádiz núm. 89.—Huelva núm. 90.—Jaén núm. 91.—Almería núm. 92.—Rosellón núm. 93.—Flandes núm. 94.—Montenegro núm. 95.—Castrejana núm. 96.—Ontoria núm. 97.—Ramales núm. 98.—Gravelinas núm. 99.—El Bruch núm. 100.

Guarnición de Africa.—Regimientos infantería de Africa números 1, 2 y 3.

Ejército regional de Baleares.—Regimientos infantería regionales de Baleares números 1 y 2.

Ejército regional de Canarias.—Regimientos infantería regionales de Canarias números 1 y 2.

Los batallones de cazadores conservarán la misma denominación y numeración que hoy tienen.

Los regimientos de reserva de cazadores se numerarán del 1 al 10.

Personal de los cuerpos.

En los 50 regimientos de la Península y en dos de Canarias habrá por regimiento:

Jefes y oficiales.—1 coronel, 2 tenientes coroneles, 3 comandantes, 13 capitanes, 17 primeros tenientes, 10 segundos, 1 capellán, 1 médico primero, 1 idem segundo, 1 músico mayor.

Tropa.—Plana mayor, 30 hombres; primer batallón, 600; segundo batallón, 70.—Total: 700 hombres.

En pie de guerra el personal de tropa alcanzará las cifras siguientes: Plana mayor, 30 hombres; primer batallón, 1.000; segundo batallón; 1.000.—Total: 2.030 hombres.

En el regimiento regional de Baleares que guarnecerá a Mahón y en los dos de Africa que guarnecerán a Ceuta habrá:

Jefes y oficiales.—1 coronel, 2 tenientes coroneles, 3 comandantes, 13 capitanes, 17 primeros tenientes, 10 segundos, 1 capellán, 1 médico primero, 1 músico segundo, 1 músico mayor.—Tropa: Plana mayor, 30 hombres; primer batallón, 485; segundo batallón, 485.—Total: 1.000 hombres.

En el regimiento de Africa, de guarnición en Melilla (al pie de paz) habrá:

Jefes y oficiales.—1 coronel, 2 tenientes coroneles, 3 comandantes, 13 capitanes, 25 primeros tenientes y 10 segundos, 1 capellán, 1 médico primero, 1 músico segundo y 1 músico mayor.—Tropa: Plana mayor, 30 hombres; primer batallón, 685; segundo batallón, 685.—Total: 1.400 hombres.

En el regimiento regional de Baleares que guarnecerá a Palma de Mallorca (al pie de paz) habrá:

Jefes y oficiales y asimilados.—1 coronel, 2 tenientes coroneles, 3 comandantes, 13 capitanes, 17 primeros tenientes y 10 segundos, 1 capellán, 1 médico primero, 1 músico segundo, 1 músico mayor.—Tropa: Plana mayor, 30 hombres; primer batallón, 385; segundo batallón, 385.—Total: 809 hombres.

Cada batallón de cazadores (al pie de paz) tendrá:

Jefes y oficiales.—1 teniente coronel, 2 comandantes, 7 capitanes, 9 primeros tenientes y segundos, 1 capellán, 1 médico primero, 1 músico mayor.—Tropa: 400 hombres.

Los 60 regimientos de reserva en la Península y los dos en las Baleares tendrán por regimiento:

Jefes y oficiales.—1 coronel, 2 tenientes coroneles, 2 comandantes, 8 capitanes.—Tropa: 2 sargentos, 2 cabos y 2 soldados.

Las 60 zonas en la Península y la de las Baleares tendrán:

Jefes y oficiales.—1 coronel, 1 teniente coronel, 2 comandantes, 4 capitanes.—Tropa: 2 sargentos, 2 cabos y 3 soldados.

Las reservas de Canarias tendrán:

Jefes y oficiales.—1 coronel, 4 tenientes coroneles, 4 comandantes y 9 capitanes.—Tropa: 4 sargentos, 8 cabos y 8 soldados.

Rimas

En el fondo del mar nació la perla,
en la alta roca la violeta azul,
en las nubes la gota de rocío
y en mis ensueños tú.

Murió la perla en imperial corona,
en búcaro gentil la mustia flor,
en brillantes vapores el rocío...
¡y en tu memoria yo!

Eusebio Blasco.

Movimiento de población
NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la tan acreditada casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 18:

Día 15.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 3.

Muertos.—José Falguera 75 años.—Francisca Carreras 61 años.

MATAS.

Boletín religioso.
SANTOS DE HOY
Santos Policronio ob. y Romulo mrs.
CUARENTA HORAS
Están en la Capilla de la Purísima Sangre.

TELÉGRAMAS.
Madrid 15.—El Imparcial dice que Francia ha tomado como muestras de debilidad, las simpatías que España ha manifestado repetidas veces por la vecina nación. De continuar así, o sea aumentando los derechos sobre los vinos para perjudicar únicamente a España, es indudable que las relaciones entre ambos países dejarán de ser amistosas.

El Liberal también se ocupa de este importante asunto y aconseja que, en caso de perseverar Francia en sus propósitos, no solo deben aumentarse los derechos de los productos de la vecina República, sino rebajar los derechos a los productos de la vecina República, sino rebajar los derechos a los productos de las otras naciones.

Parece que se ha hecho alguna luz acerca del crimen de que fué víctima el niño del Escorial.

El juez interrogó a tres hermanas que moraban en una casa próxima al sitio del hecho, habiendo observado varias contradicciones y el que la menor de ellas, de diez años de edad, lloraba amargamente. El pañuelo de hierbas que se encontró junto con el cadáver, pertenecía a un hermano de dichas niñas. También se ha encontrado la correa con que fué ahogado el niño.

A consecuencia de todo, ello, han sido detenidas las tres hermanas. El hermano estaba ya preso por haber robado leña hace pocos días.

Varios periódicos de esta corte habían llamado la atención de la sociedad de «Los padres de familia» y de las autoridades, para que prohibieran los escandalosos bailes que en el Liceo Rius y otros sitios se celebraban durante el Carnaval, donde los concurrentes visten trajes indecentes y realizan actos de una crudeza inhumana que no pueden ser más repugnantes.

En efecto; esta madrugada, a las tres, cuando el baile estaba en período algido penetró allí la policía, encontrando a muchos hombres vestidos de mujer, entregándose a actos reñidos con la moral. En presencia de los agentes de la autoridad se produjo la mayor confusión, procurando escaparse los culpables; pero fueron detenidos 25 de ellos.

La noticia de esa detención trascendió al público, formándose un grupo a la entrada del Liceo Rius, prodigándose una silba espantosa a los detenidos.

Tanto la prensa como el público pide que sean severamente castigados dichos sujetos.

Dícese que se han recibido noticias de Francia, diciendo que aquel Gobierno no quiere acceder a los deseos manifestados por los diputados que quieren el recargo de los derechos que pagan los vinos al entrar en la vecina República.

Se han reunido los notcedalistas con el objeto de ocuparse de la designación de sus candidatos.

Ha llegado a Las Palmas la cárcela «Santa María».

En la romería al Canal han ocurrido varias desgracias.

Los posibilistas valencianos lucharán unidos con los liberales.

Insiste en afirmar que fracasará la proposición de los protectionistas franceses referentes a los vinos españoles.

Madrid 16.—Se teme que el proyecto del ministerio de Gracia y Justicia, concerniente a la rebaja de la asignación del clero, halle gran oposición en el valicano, pues supone que Su Santidad exigirá una garantía.

Extranjeros.
Paris 15.—Telegrafian de Malta que se imponen en aquel puerto una cuarentena de diez días a los barcos procedentes de los puertos franceses del Mediterráneo.

Paris 16.—Han ocurrido desórdenes en Bélgica con motivo del sorteo de los quintos, debiéndose lamentar varios heridos.

Circula el rumor de haber dimitido el gabinete egipcio, por cuyo motivo se teme allí un conflicto.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

Banco Hispano Colonial.
Anuncio.

BILLETES HIPOTECARIOS DE LA ISLA DE CUBA.

EMISIÓN DE 1886.
Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 1.º del Real Decreto de 10 de Mayo de 1886, tendrá lugar el vigésimo-septimo sorteo de amortización de los Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, emisión de 1886, el día 1.º de Marzo a las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios N.º 1, principal.

Según dispone el citado artículo, solo entrarán en este sorteo los 1.184.500 Billetes Hipotecarios, que se hallan en circulación.

Los 1.184.500 Billetes Hipotecarios en circulación se dividirán, para el acto del sorteo, en 11.845 lotes de cien Billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, estrayéndose del globo catorce bolas, en representación de las catorce centenas que se amortizan, que es la proporción en los 1.240.000 Titulos emitidos y los 1.184.500 colocados, conforme a la tabla de amortización y a lo que dispone la Real Orden de 9 del actual, espedita por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducirlos en el globo destinado al efecto, se espondrán al público las 11.572 bolas sorteables deducidas ya las 273 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco, o quien haga sus veces, asistiendo además, la Comisión Ejecutiva, Director Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el referido Real Decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los Billetes a que haya correspondido a amortización y dejará espuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas a que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización desde 1.º de Abril próximo.

Barcelona 15 de Febrero de 1893.—El secretario General, Artistas de Artinano.

Los comisionados en esta Capital, Ordeig y O.

V. la delantera, y me fué imposible seguirla en la rapidez de su marcha.

Aquella brusca revelación fué como un golpe de maza descargado sobre el corazón de Agueda, que ya se entrecabría a la esperanza.

Fijó con expresión de reproche sus tristes ojos en Marta. Esta estaban encendida como la amapola, y su actitud era la del culpable que se vé repentinamente acusado del delito que creía oculto a todas las miradas.

Simeon prosiguió con desembarazo y como si no se hubiese apercebido de la borrasca que acababan de suscitar sus palabras.

—Tenia tantos deseos de ver a Vds.! Desde que estoy en Madrid, que pronto hará ocho días, los ando buscando por todas partes, sin haber podido averiguar su paradero. Cómo está la familia?

Marta no respondió, muda de asombro ante un descaro semejante.

—Ya habrá V. comprendido por la gasa de mi sombrero, repuso Simeon, que he tenido la desgracia de perder a mi adorada Rosalia.

—Cómo, Rosolia ha muerto? exclamó Marta, olvidando sus preocupaciones presentes, ante el dolor que le causaba aquella imprevisa noticia.

—Si, ha muerto! dijo Simeon con hipócrita tristeza.

—Tan joven y tan robusta, y sin embargo sucumbió a una rápida enfermedad de pecho!

Marta prorrumpió en sollozos.

—Ah, bien comprendía que eran los remordimientos, el pesar de haberse dado tan alto dueño, lo que había minado la existencia de la pobre Rosalia!

Ah, si hubiese escuchado sus consejos! Si se hubiese sacrificado al deber en vez de pensar en la venganza, espada de dos filos que nos hiere a nosotros mismos, al paso que hiere a nuestros enemigos!

—Hé aquí a dónde la habían conducido su orgullo, su despecho, su egoismo! Había causado su propia ruina al causar la ruina de su familia!

Y había muerto sola, acompañada únicamente por aquel hombre, que sin duda se habría convertido en su verdugo! Había cerrado sus ojos a la luz, sin que hubiese descendido sobre su frente la bendición de su tío, sin oír los dulces consuelos de Raimunda, sin escuchar la voz adorada de su primo! Pobre, pobre Rosalia!

—Pero Marta era valiente y estaba siempre dispuesta a aceptar el combate cuando la asistía la razón, y a rechazar con noble altivez la injuria inmerecida.

Absorta al principio en el dolor que le había causado la inopinada muerte de la esposa de Simeon, no se había dado cuenta a sí misma del objeto que este se proponía alcanzar, representando una comedia tan extraña.

Sus últimas palabras se lo revelaron; se lo reveló el dolor de Agueda.

Levantóse entonces con la magestad de una reina ofendida, exclamó con resuelto tono, dirigiéndose a Simeon, y envaliéndole en una mirada de desprecio:

—¡Olvidaba que entre V. y yo existe un pacto de perpetua guerra, y he hecho mal en olvidarlo!

Era tal la energía de su actitud, que Simeon a su pesar bajó los ojos.

Aquella mujer era el único ser en el mundo ante el cual flaqueaba su cinica arrogancia.

Marta repuso con altivez:

—Es propiedad de la serpiente marchitar las flores mas bellas y lozanas; es propiedad de las almas bajas ennegrecer las acciones mas puras y sencillas.

—Pero Marta era valiente y estaba siempre dispuesta a aceptar el combate cuando la asistía la razón, y a rechazar con noble altivez la injuria inmerecida.

Absorta al principio en el dolor que le había causado la inopinada muerte de la esposa de Simeon, no se había dado cuenta a sí misma del objeto que este se proponía alcanzar, representando una comedia tan extraña.

Sus últimas palabras se lo revelaron; se lo reveló el dolor de Agueda.

Levantóse entonces con la magestad de una reina ofendida, exclamó con resuelto tono, dirigiéndose a Simeon, y envaliéndole en una mirada de desprecio:

—¡Olvidaba que entre V. y yo existe un pacto de perpetua guerra, y he hecho mal en olvidarlo!

Era tal la energía de su actitud, que Simeon a su pesar bajó los ojos.

Aquella mujer era el único ser en el mundo ante el cual flaqueaba su cinica arrogancia.

Marta repuso con altivez:

—Es propiedad de la serpiente marchitar las flores mas bellas y lozanas; es propiedad de las almas bajas ennegrecer las acciones mas puras y sencillas.

Para conservar la salud y curar las enfermedades
aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas, Sulfato-Sódicas,
Hiposulfitadas.

Base purgante, Na₂SO₄ 10% gr. 227
Depurativa Na₂S gr. 00,499.

ÚNICAS EN SU ESPECIE
A todos interesa saber:

- 1.º Que no existen otras aguas sulfu-
radas sódicas que las de Carabaña.
 - 2.º Que no existe tampoco ningún o-
tro verdadero manantial de aguas pur-
gantes en explotación que el de Cara-
baña.
 - 3.º Que los demás, llamados manan-
tiales, son solamente aguas recogidas en
pozos ó charcos salitrosos.
 - 4.º Que en el manantial de Caraba-
ña todo es público y todo el mundo
puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.
Son purgantes, depurativas, antibilio-
sas, anti-herpéticas, anti-escrófulosas y
anti-sifilíticas.—Declaradas por la cien-
cia Médica como regularizadoras de las
funciones digestivas y regeneradoras de
toda economía y organismo. Son el ma-
yor depurativo de la sangre alterada por
los humores ó virus en general.
- La salud del cuerpo interior y exterior.
Opinión favorable médica universal,
con 30 grandes premios, 10 medallas
de oro y 8 diplomas de honor.
Se vende en todas las farmacias y dro-
guerías de España y colonias, Europa,
América, Asia, África y Oceanía.
- DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR
R. J. CHAVARRI,
ATOCHA, 87.—MADRID. 6-12

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona en el día
de ayer, á las 4 de la tarde, según telegrama
de la Casa J. Marsans Raf.

Interior	67.92
Exterior	73.00
Coloniales	40.10
Nortes	37.65
Francias	25.95
Oreases	11.60
Cubas viejas	106.75
Cubas nuevas	97.12
Obligaciones, Francias 6 p. %	102.50
Id. Id. 3 p. %	57.12
Obligaciones no hipotecarias	00.00

Paris. 62.56

Paris. 17.90

Los agentes de negocios señores Quintana y Bassols Representantes en esta capital de la casa J. Marsans Raf de Barcelona, tienen su despacho en la calle de Ciudadanos, 20, en donde reciben toda clase de órdenes de Bolsa y darán gustosos cuantas noticias se les pidan acerca de la misma.

Horas de despacho, de 11 á 1 de la mañana y del 4 á 7 de la noche.

PAPEL WLINSI

Soberano remedio para rápida curacion de las Aficciones del pecho, Catarros, Mal de garganta, Bronquitis, Resfriados, Romadizos, de los Reumatismos, Dolores, Lumbagos, etc., 30 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de Paris.

Depósito en todas las Farmacias
PARIS, 81, Rue de Seine.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-Ho y Cebu y combinaciones al Golfo Persico, Costa Oriental de Africa, India, China, Gochinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila la cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que dirigirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», y Puerta del Sol, 10.—Santander, Sres. Angel R. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. Antonio López de Nebra.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, señores Dari y Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.

Para más informes, diríjase al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEAN, LA FRANCE, SAVOIE, PORTON y BOUABOISNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO, MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salíó del puerto de Barcelona el día 16 de Enero

EL VAPOR PROVENCE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cubita, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que debiera ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros; 2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras, bajo cubierta, y se les proveerá de comida, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrantes por cuenta del gobierno argentino. Serán tan bien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.ª, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

- En rústica. 4 pesetas.
- Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. 5
- Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen. 0.75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»

En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28.50 pesetas en Madrid 30.50 en provincias.

pies de la pobre jóven, no la hubiera aterra-
do tanto. Exhaló un gemido doloroso, y con
un movimiento indeliberado y convulsivo,
hizo trizas la corona fúnebre que tenía en la
falda.

¡Ay, si había mandado hacer aquella coro-
era para ofrecérsela á Gabriel en tan solemne
día! La inocente niña había gozado mucho
con la idea de demostrarle con aquel tributo,
consagrado á los manes de su padre, el casto
y puro amor que la abrasaba el pecho. Todos
lo años le hacia la misma piadosa ofrenda,
que Gabriel acogió con lágrimas de gratitud
y de ternura. ¡Y aquel año, olvidando la dulce
costumbre, la había encargado á otra mujer,
en quien ella veía una rival proferida! ¡Y esta
mujer acababa de burlarse de su inocencia
con un falso juramento! ¡Amor y amistad, todo
lo perdía en un punto! ¡Todo se desvanecía
á la vez ante sus turbados ojos, dejando en
su lugar la desesperacion sombría, el amargo
desengaño! ¡Triste, triste Agueda, cuanto
mejor hubiera sido para ella reposar en la
callada sepultura envuelta en blancos velos!

Marta adivinó cuanto pasaba en su cora-
zon.

Parécíole á Simeon, al ver el dolor y las
lágrimas de Marta, que debia aparentar tam-
bien un hondo sentimiento, y sacando un pa-
ñuelo se lo llevó á los ojos.

Pero no perdía de vista su principal obje-
to.

—Me fué imposible continuar habitando en
una casa en donde ya no estaba ella, en don-
de ya no estaban Vds., prosiguió dando á su
voz el timbre mas doloroso que pudo; y la
vendí y vendí la hacienda. Pero la tumba de
mi adorada Rosalía está en la aldea, y en la
aldea se ciernen mis pensamientos. A propósito
de esto: oí que el Sr. D. Gabriel de Mendoza,
á quien he tenido la honra de ver varias ve-
ces en esta casa, la encargaba á V. esta ma-
ñana que le hiciese una corona fúnebre para
adornar el túmulo de su padre; hágame V.
otra para adornar el túmulo de mi pobre Ro-
salía, V. que tiene una habilidad tan maravi-
llosa.

La mortal palidez que cubrió repentina-
mente el rostro de Agueda, le reveló que sus
tiros habían sido certeros y una sonrisa de
triumfo se dibujó en sus labios.

En efecto, un rayo que hubiese caído á los

rosas proposiciones, se había visto rechazado
duramente, lo mismo que en la aldea, juran-
do en su consecuencia á Marta, que la abru-
maria tarde ó temprano con el peso de su ven-
ganza.

Sin embargo, en aquella ocasion, antes de
recurrir á este último extremo, había intentado
interesar el corazon de la jóven por mil
distintos medios, y no habiéndolo conseguido,
era más de temer el ódio reconcentrado
que debia embargar su alma.

Marta no volviéndole á ver, le había olvi-
dado; pero su imprevista presencia en aquel
momento renovó todos estos recuerdos y rea-
tivó todos sus temores.

Parécíole no justificarlos Simeon, porque
había cubierto su rostro con una máscara ri-
sueña y y bondadosa.

—Saludó á Agueda como á persona conocida
y la preguntó por sus padres. Luego se diri-
gió á Marta, y la dijo con el aire más natural
del mundo.

—Vengo detrás de V. desde la pradería
del Canal sin poder alcanzarla. Me paré por
prudencia cuando estaba usted hablando con
D. Gabriel de Mendoza, y luego ya me toma